

Dinamika Inflasi Di Indonesia Terhadap Daya Beli Masyarakat Pada Tinjauan Ekonomi Makro

Anas Wahid Maulana¹

¹ Magister Ekonomi Syariah, Pasca Sarjana Institut Agama Islam Negeri Palangka Raya,
E-mail: anaswahid01@gmail.com

Isnan Sayid Maulana²

² Ekonomi Islam, Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam, Institut Agama Islam Negeri Palangka Raya
E-mail: isnansayid@gmail.com

Abstract: *Analysis of the influence of inflation dynamics in Indonesia on people's purchasing power is an important focus in macroeconomic studies. This research aims to explore the impact of inflation on people's purchasing power in the Indonesian macroeconomic context. The research method used is qualitative, involving observation and interviews by researchers. The research stages are data reduction to shorten, focus and reduce less important things and process the data in such a way that the final conclusion is implemented. From the results of observations and interviews, it can be concluded that the macroeconomic review of inflation in Indonesia illustrates the complex relationship between this phenomenon and people's purchasing power. High inflation can put significant pressure on consumers' ability to purchase goods and services, while moderate inflation with the right policies can provide opportunities for balanced economic growth.*

Keywords: *Inflation, Purchasing Power, Macroeconomics, Commodity Prices*

Abstrak: Analisis mengenai pengaruh dinamika inflasi di Indonesia terhadap daya beli masyarakat menjadi fokus penting dalam telaah ekonomi makro. Penelitian ini bertujuan untuk menjelajahi dampak inflasi terhadap kekuatan beli masyarakat dalam konteks ekonomi makro Indonesia. Metode penelitian yang digunakan adalah kualitatif, melibatkan observasi serta wawancara oleh peneliti. Adapun tahapan-tahapan penelitian adalah dengan reduksi data untuk memperpendek, memfokuskan serta mengurangi hal yang kurang penting dan mengolah data sedemikian rupa hingga kesimpulan akhir dilaksanakan. Dari hasil observasi dan wawancara maka dapat ditarik kesimpulan bahwa, tinjauan ekonomi makro terhadap inflasi di Indonesia menggambarkan hubungan yang kompleks antara fenomena ini dan daya beli masyarakat. Inflasi yang tinggi dapat memberikan tekanan yang signifikan terhadap kemampuan konsumen untuk membeli barang dan jasa, sementara inflasi yang moderat dengan kebijakan yang tepat dapat memberikan peluang bagi pertumbuhan ekonomi yang seimbang.

Kata kunci : Inflasi, Daya Beli, Ekonomi Makro, Komoditas Harga

PENDAHULUAN

Banyak individu mengamati peningkatan harga barang dan layanan pokok dalam beberapa tahun terakhir, yang menyebabkan beban finansial yang lebih besar bagi sebagian besar masyarakat. Ketidakpuasan publik terhadap rencana kenaikan harga bahan bakar minyak (BBM) atau tarif dasar listrik, seperti yang tercermin dalam demonstrasi massa, mencerminkan respons terhadap ancaman peningkatan harga yang dianggap tidak terjangkau. Kenaikan berkelanjutan dalam harga-harga kebutuhan pokok diperkirakan disebabkan oleh fenomena yang dikenal sebagai inflasi. Dalam pembahasan yang lebih eksper, akan disertakan analisis tentang faktor-faktor yang menyebabkan inflasi, seperti tekanan permintaan dan penawaran, serta dampak kebijakan moneter dan fiskal terhadap tingkat inflasi. Selain itu, perbincangan bisa melibatkan solusi kebijakan yang mungkin untuk mengelola inflasi agar tidak memberatkan masyarakat secara berlebihan (Syahputra, 2019). Tingkat inflasi yang tinggi

Received: January 31, 2024, Accepted: February 27, 2024, Published: April 30, 2024

* Anas Wahid Maulana, anaswahid01@gmail.com

menyebabkan meningkatnya beban bagi berbagai pihak, karena harga barang dan jasa naik secara signifikan. Dalam konteks ini, daya beli mata uang cenderung menurun seiring dengan meningkatnya inflasi.

Dalam pembahasan yang lebih eksper, akan dicakup penjelasan tentang mekanisme inflasi dan bagaimana inflasi yang tinggi dapat mempengaruhi ekonomi secara luas, termasuk dampaknya terhadap konsumen, produsen, dan stabilitas ekonomi secara keseluruhan. Selain itu, pembahasan juga dapat menggali strategi kebijakan moneter yang bisa digunakan untuk mengendalikan inflasi dan menjaga stabilitas harga ((Kurniasih & Tampubolon, 2022). Dengan menurunnya daya beli mata uang, maka kemampuan masyarakat berpendapatan tetap dalam membeli barang dan jasa untuk kebutuhan sehari-hari akan semakin rendah. Tingkat inflasi yang tidak stabil juga membuat perencanaan dunia usaha menjadi sulit, tidak mendorong masyarakat untuk menabung, dan berbagai dampak negatif lainnya yang tidak kondusif bagi perekonomian secara keseluruhan (Afriyanti & Prasetyo, 2021).

Inflasi adalah fenomena ekonomi yang umumnya diukur dengan kenaikan umum dan berkelanjutan dalam tingkat harga barang dan jasa dalam suatu perekonomian selama periode waktu tertentu. Ini dapat diartikan sebagai penurunan daya beli mata uang, yang menyebabkan uang menjadi kurang bernilai seiring berjalannya waktu. Inflasi dapat mempengaruhi berbagai aspek ekonomi dan kehidupan sehari-hari, dan pemahaman yang mendalam tentang fenomena ini penting untuk merancang kebijakan ekonomi yang efektif. Tingkat inflasi diukur dengan mengamati indeks harga konsumen (Consumer Price Index/CPI) atau indeks harga produsen (Producer Price Index/PPI). Indeks ini mencakup berbagai barang dan jasa yang umum dikonsumsi atau diproduksi dalam perekonomian. Jika indeks harga meningkat, itu menunjukkan adanya inflasi. Meskipun beberapa tingkat inflasi dianggap normal dalam perekonomian yang sehat, tingkat inflasi yang tinggi atau tidak stabil dapat menimbulkan masalah serius.

Salah satu penyebab umum inflasi adalah permintaan yang melebihi pasokan barang dan jasa. Ketika banyak orang bersedia membayar lebih untuk mendapatkan produk atau layanan tertentu, produsen cenderung menaikkan harga untuk mengoptimalkan keuntungan mereka (Suri & Hayati, 2022). Namun, jika pasokan tidak dapat memenuhi permintaan yang tinggi, ini dapat menyebabkan kenaikan harga secara umum. Inflasi juga dapat dipicu oleh biaya produksi yang meningkat, seperti kenaikan upah atau harga bahan baku. Jika perusahaan harus membayar lebih untuk produksi, mereka mungkin akan meneruskan biaya tersebut kepada konsumen melalui peningkatan harga. Selain itu, inflasi juga dapat dipengaruhi oleh faktor-faktor eksternal seperti perubahan dalam harga minyak, fluktuasi nilai tukar mata uang,

atau ketidakstabilan politik dalam suatu negara (Putra Ivan & Wasiaturrahma, 2021). Peristiwa global seperti krisis ekonomi atau perang dapat memiliki dampak signifikan terhadap tingkat inflasi di berbagai negara.

Kenyataannya inflasi di Indonesia maupun di negara-negara berkembang lainnya tidak hanya merupakan fenomena moneter tetapi juga sangat dipengaruhi oleh permasalahan struktural di sisi penawaran (Satoto, n.d.). Parafrese: "Pengendalian inflasi tidak boleh hanya mengandalkan instrumen moneter yang bersifat sementara, tetapi juga memerlukan perbaikan struktural di sektor riil untuk mengatasi hambatan yang mendasari dalam perekonomian nasional. Kolaborasi yang erat antara Bank Indonesia dan Pemerintah, baik di tingkat pusat maupun daerah, diperlukan guna mencapai inflasi yang rendah dan stabil. Mengingat pentingnya manajemen inflasi dalam pencapaian tujuan pembangunan yang berkelanjutan, pemahaman mendalam tentang dinamika inflasi di Indonesia menjadi kunci bagi para pengambil kebijakan. Dalam pembahasan yang lebih eksper, akan disertakan analisis tentang hubungan antara faktor-faktor struktural dalam ekonomi dengan tingkat inflasi, serta strategi kebijakan yang dapat digunakan untuk mengatasi hambatan struktural tersebut. Selain itu, akan dibahas juga pentingnya kerjasama antara lembaga-lembaga terkait dan peran masing-masing dalam mengelola inflasi secara efektif (Utami & Islami, 2021). Dengan pemahaman yang sama, upaya pengendalian diharapkan dapat dilakukan dengan lebih efektif.

Problematika inflasi ini tentunya akan mempengaruhi tingkat daya beli khalayak umum sebagai satu kesatuan dari komponen ekonomi makro. Adanya peningkatan dalam harga barang dan jasa merupakan salah satu wujud inflasi dan berpengaruh pada tingkat konsumsi dan investasi (Pahlevi, 2019). Oleh karena itu, pemahaman mendalam tentang interaksi antara inflasi dan daya beli masyarakat menjadi krusial dalam merinci pergerakan ekonomi Indonesia. Sebagai salah satu negara berkembang dengan ekonomi yang dinamis, Indonesia telah mengalami variasi tingkat inflasi yang mencerminkan kompleksitas tantangan ekonomi global dan domestik. Peningkatan harga barang dan jasa tidak hanya memengaruhi anggaran rumah tangga, tetapi juga memberikan dampak pada kebijakan moneter dan fiskal pemerintah (Putri et al., 2019). Pendahuluan yang holistik terhadap dinamika inflasi di Indonesia memerlukan penelusuran akar penyebab, strategi pengendalian, dan dampaknya terhadap daya beli masyarakat.

Ekonomi makro adalah cabang ilmu ekonomi yang memfokuskan perhatiannya pada studi tentang perilaku, kinerja, dan struktur ekonomi secara keseluruhan. Teori ekonomi makro mencakup pemahaman mengenai faktor-faktor yang memengaruhi pertumbuhan ekonomi, stabilitas harga, dan kesejahteraan masyarakat secara umum (Nabilla Novianti & Astawinetu,

2021). Salah satu pokok bahasan utama dalam ekonomi makro adalah output nasional atau pendapatan nasional, yang mengukur total produksi barang dan jasa dalam suatu perekonomian. Ekonomi makro juga mengeksplorasi konsep seperti neraca pembayaran, pertumbuhan populasi, dan peran sektor pemerintah dalam mengatur kegiatan ekonomi (Wardhani & Suharyono, 2017). Integrasi faktor-faktor ini memungkinkan pengamat ekonomi untuk memahami dinamika perekonomian secara menyeluruh dan merancang kebijakan yang sesuai dengan tujuan pertumbuhan yang berkelanjutan, distribusi pendapatan yang adil, dan stabilitas ekonomi yang kokoh. Dengan menyediakan kerangka kerja konseptual yang luas, teori ekonomi makro membantu membimbing analisis dan kebijakan dalam skala nasional atau bahkan global.

Dalam beberapa tahun terakhir, Bank Indonesia sebagai bank sentral telah aktif dalam mengelola tingkat inflasi untuk mencapai sasaran yang ditetapkan. Peningkatan kerjasama antara lembaga-lembaga keuangan dan pemerintah dalam merumuskan kebijakan telah menjadi kunci untuk menjaga stabilitas ekonomi (Pratiwi, 2019). Perlu diperhatikan bagaimana kebijakan moneter yang diimplementasikan dapat memengaruhi tingkat inflasi, serta sejauh mana efektivitasnya dalam menjaga daya beli masyarakat. Pentingnya melihat inflasi dalam tinjauan ekonomi makro terletak pada keterkaitannya dengan pertumbuhan ekonomi, lapangan kerja, dan distribusi pendapatan. Peningkatan harga-harga konsumsi dapat memberikan dampak langsung pada anggaran keluarga, terutama pada kelompok masyarakat yang memiliki pendapatan tetap. Pada saat yang sama, inflasi yang terkendali dapat menciptakan lingkungan yang kondusif untuk investasi dan pertumbuhan ekonomi.

Dari latar belakang yang telah disebutkan, maka penelitian ini bertujuan untuk menganalisis bagaimana pengaruh dinamika inflasi di Indonesia terhadap daya beli masyarakat pada tinjauan ekonomi makro. Dinamika inflasi di Indonesia juga dalam konteks global yang mencakup perubahan harga komoditas dunia, fluktuasi nilai tukar mata uang, dan kondisi ekonomi Indonesia.

METODE PENELITIAN

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif, dimana peneliti melakukan observasi dan wawancara. Adapun teknik dokumentasi yang digunakan adalah berupa alat tulis, arsip, foto, file, CD dan lain-lain. Data yang telah didapatkan selanjutnya disajikan menjadi bentuk narasi secara lengkap untuk kemudian dijadikan simpulan penelitian. Selain dalam bentuk narasi, Teknik analisis data yang digunakan yaitu analisis deskriptif yang didapatkan dari hasil wawancara dokumen dan hasil observasi penelitian disusun berdasarkan pokok-pokok yang

diperoleh dari reduksi data dan selanjutnya disajikan dengan kalimat dan bahasa yang sistematis dan logis, sehingga mudah dibaca dan dipahami.

Adapun tahapan-tahapan penelitian adalah dengan reduksi data untuk memperpendek, memfokuskan serta mengurangi hal yang kurang penting dan mengolah data sedemikian rupa hingga kesimpulan akhir dilaksanakan. Setelah dilakukan analisis data, kemudian dilakukan penarikan kesimpulan untuk memberikan penjelasan yang sistematis berdasarkan rumusan masalah yang sudah dikemukakan. Simpulan yang didapatkan bersifat sementara karena masih bisa terus berkembang seiring dengan penemuan data yang baru.

HASIL PENELITIAN

Dari observasi dan wawancara yang telah dilakukan, diperoleh data berupa teks naratif.

Perubahan Harga Komoditas Dunia

Hasil penelitian menunjukkan bahwa perubahan harga komoditas dunia memiliki dampak yang signifikan terhadap berbagai aspek ekonomi. Salah satu temuan utama adalah bahwa fluktuasi harga komoditas dunia tidak hanya dipengaruhi oleh faktor-faktor ekonomi, seperti penawaran dan permintaan global, tetapi juga oleh faktor geopolitik, perubahan iklim, dan peristiwa global tak terduga lainnya. Dalam konteks sektor pertanian, perubahan harga komoditas dunia dapat memberikan dampak ganda. Meskipun petani dapat mengalami keuntungan ketika harga komoditas naik, mereka juga dapat menjadi rentan terhadap fluktuasi harga yang tiba-tiba. Adopsi teknologi pertanian yang inovatif dan kebijakan perlindungan petani dapat menjadi solusi yang relevan untuk mengatasi ketidakpastian ini.

Sementara itu, sektor industri dan manufaktur juga terpengaruh oleh perubahan harga komoditas dunia, khususnya dalam hal biaya bahan baku. Perusahaan-perusahaan harus secara cermat mengelola rantai pasokan mereka dan mempertimbangkan strategi diversifikasi untuk mengurangi risiko volatilitas harga komoditas. Dalam aspek dampak sosial, perubahan harga komoditas dunia dapat memengaruhi tingkat inflasi, yang pada gilirannya dapat memengaruhi daya beli masyarakat. Kelompok masyarakat yang lebih rentan seperti golongan ekonomi menengah ke bawah dapat merasakan dampak ini secara lebih signifikan. Oleh karena itu, kebijakan fiskal dan moneter yang bijaksana perlu diterapkan untuk menjaga stabilitas ekonomi dan melindungi kesejahteraan sosial.

Dari segi kebijakan, temuan penelitian ini menyoroti perlunya kerjasama internasional dalam mengatasi perubahan harga komoditas dunia. Koordinasi antar negara dapat membantu mengurangi ketidakpastian dan menciptakan kebijakan yang lebih efektif. Selain itu, perlunya

diversifikasi ekonomi nasional dan investasi dalam sektor-sektor yang lebih stabil juga menjadi rekomendasi untuk mengurangi ketergantungan pada harga komoditas tertentu.

Perubahan Harga Komoditas Indonesia

Pengumpulan data dilakukan melalui serangkaian wawancara yang terfokus pada aspek-aspek tertentu, seperti dampak perubahan harga komoditas pada sektor pertanian, industri, dan konsumen. Data juga diperoleh melalui analisis dokumen, termasuk laporan ekonomi, statistik perdagangan, dan kebijakan pemerintah terkait harga komoditas. Proses analisis kualitatif melibatkan pengkodean dan tematisasi data untuk mengidentifikasi pola, tren, dan pandangan umum terkait perubahan harga komoditas di Indonesia. Salah satu temuan utama dari penelitian ini adalah bahwa perubahan harga komoditas di Indonesia sangat dipengaruhi oleh faktor-faktor internal dan eksternal. Faktor internal meliputi kebijakan pemerintah, regulasi perdagangan, dan ketahanan ekonomi nasional. Di sisi lain, faktor eksternal mencakup fluktuasi harga komoditas global, kondisi cuaca global, dan dinamika pasar internasional.

Dalam sektor pertanian, para responden menyoroti bahwa petani Indonesia sering mengalami tantangan signifikan akibat perubahan harga komoditas. Meskipun kenaikan harga dapat memberikan keuntungan bagi petani, fluktuasi harga yang tiba-tiba juga dapat menimbulkan ketidakpastian dalam perencanaan mereka. Keberlanjutan pertanian dan perlindungan petani menjadi perhatian penting dalam mengatasi dampak perubahan harga komoditas di tingkat lokal. Sementara itu, sektor industri dan manufaktur di Indonesia juga merasakan dampak perubahan harga komoditas, terutama dalam hal biaya bahan baku. Perusahaan-perusahaan di sektor ini harus secara cermat mengelola rantai pasokan mereka dan mencari strategi diversifikasi untuk mengurangi risiko volatilitas harga komoditas.

Dampak perubahan harga komoditas juga dirasakan oleh konsumen melalui tingkat inflasi. Meskipun kebijakan moneter dan fiskal dapat digunakan untuk menjaga stabilitas ekonomi, penting untuk mempertimbangkan keseimbangan antara melindungi daya beli masyarakat dan mendukung pertumbuhan ekonomi. Dari segi kebijakan, penelitian ini menunjukkan bahwa perlu adanya kerangka kerja yang kokoh untuk mengelola dampak perubahan harga komoditas di Indonesia. Ini mencakup kebijakan yang mendukung ketahanan pangan, perlindungan bagi pelaku usaha kecil dan menengah yang rentan, serta kerjasama internasional untuk mengelola fluktuasi harga komoditas global.

Fluktuasi Nilai Tukar Mata Uang

Hasil penelitian menunjukkan bahwa fluktuasi nilai tukar mata uang dapat dipengaruhi oleh sejumlah faktor kompleks. Faktor internal, seperti kebijakan moneter dan fiskal, stabilitas

politik, serta kinerja ekonomi domestik, berperan penting dalam membentuk nilai tukar mata uang suatu negara. Di sisi lain, faktor eksternal, seperti kondisi ekonomi global, peristiwa geopolitik, dan perubahan dalam permintaan dan penawaran mata uang, juga memiliki dampak signifikan. Fluktuasi nilai tukar mata uang dapat memberikan dampak ganda terhadap perekonomian. Di satu sisi, perubahan yang cepat dan signifikan dapat memberikan peluang bagi eksportir dan perusahaan multinasional, meningkatkan daya saing produk domestik di pasar internasional. Namun, di sisi lain, fluktuasi yang tidak terduga dapat menciptakan ketidakpastian bagi pelaku bisnis, menghambat perencanaan investasi, dan mempengaruhi daya beli masyarakat.

Dalam konteks dampak sosial, fluktuasi nilai tukar mata uang dapat mempengaruhi daya beli masyarakat melalui perubahan harga impor dan ekspor, serta melalui perubahan dalam nilai tukar mata uang domestik terhadap mata uang asing. Hal ini dapat menciptakan tantangan ekonomi bagi konsumen dan perusahaan, terutama bagi yang memiliki ketergantungan tinggi pada impor atau ekspor. Hasil penelitian juga menyoroti perlunya kebijakan yang tepat untuk mengelola fluktuasi nilai tukar mata uang. Pengelolaan risiko melalui instrumen keuangan, seperti derivatif mata uang, dapat menjadi strategi yang relevan bagi perusahaan. Sementara itu, kebijakan moneter yang bijaksana, seperti intervensi mata uang oleh bank sentral, dapat membantu menjaga stabilitas nilai tukar. Dalam konteks global, kerja sama internasional juga dianggap penting untuk mengelola fluktuasi nilai tukar mata uang. Koordinasi antar negara dapat membantu mengurangi ketidakpastian dan menciptakan lingkungan ekonomi yang lebih stabil secara global.

Inflasi di Indonesia Terhadap Daya Beli Masyarakat pada Tinjauan Ekonomi Makro

Inflasi di Indonesia berperan penting dalam mempengaruhi daya beli masyarakat, dan tinjauan makroekonomi yang komprehensif sangat penting untuk memahami dinamika hubungan ini. Inflasi, yang didefinisikan sebagai kenaikan harga barang dan jasa secara umum dan berkelanjutan, merupakan faktor penting dalam membentuk kondisi makroekonomi suatu negara. Menelaah keterkaitan antara inflasi dan daya beli masyarakat memberikan gambaran mengenai tantangan dan peluang yang dihadapi perekonomian Indonesia.

Pertama dan terpenting, kenaikan laju inflasi dapat memberikan tekanan yang cukup besar terhadap daya beli masyarakat. Ketika harga barang dan jasa terus meningkat, individu dan rumah tangga mengalami biaya hidup yang lebih tinggi. Hal ini berdampak pada kemampuan mereka untuk secara langsung membeli barang dan jasa dengan tingkat pendapatan yang sama dengan pendapatan mereka saat ini. Kelompok yang paling rentan terhadap inflasi tinggi adalah kelompok dengan pendapatan tetap, seperti pekerja berupah

rendah dan pensiunan, yang mungkin mengalami kesulitan dalam mempertahankan standar hidup mereka.

Selain itu, tingkat inflasi yang tinggi menimbulkan ketidakpastian di kalangan konsumen. Ketika harga melonjak secara tiba-tiba, masyarakat cenderung lebih berhati-hati dalam membelanjakan uangnya. Kehati-hatian ini dapat menyebabkan penurunan belanja konsumen, yang merupakan komponen utama pertumbuhan ekonomi. Dalam skenario ini, daya beli masyarakat menjadi korban dari ketidakpastian perekonomian akibat tingkat inflasi yang tidak terkendali. Di sisi lain, dalam beberapa kasus, tingkat inflasi yang moderat dapat memberikan peluang bagi pertumbuhan ekonomi. Inflasi yang terkendali dapat merangsang investasi dan konsumsi, karena individu dan dunia usaha merasa yakin bahwa kebijakan moneter menjaga stabilitas harga. Dengan demikian, daya beli masyarakat dapat dipertahankan atau bahkan ditingkatkan seiring dengan pertumbuhan ekonomi yang berkelanjutan.

Namun perlu diingat bahwa dampak inflasi terhadap daya beli masyarakat tidak hanya ditentukan oleh tingkat inflasi itu sendiri, namun juga oleh tingkat kenaikan upah yang mungkin menyertai inflasi. Jika upah tidak mampu mengimbangi inflasi, daya beli riil akan menurun. Oleh karena itu, kebijakan upah minimum dan menjaga keseimbangan hubungan antara pertumbuhan upah dan inflasi menjadi faktor penting dalam melindungi daya beli masyarakat. Tinjauan makroekonomi juga harus mempertimbangkan dampak sektoral inflasi terhadap daya beli masyarakat. Sektor ekonomi tertentu mungkin lebih rentan terhadap inflasi dibandingkan sektor ekonomi lainnya, sehingga berdampak lebih signifikan pada segmen populasi tertentu. Misalnya, lonjakan harga bahan bakar atau pangan dapat memberikan tekanan khusus pada kelompok ekonomi berpendapatan rendah, karena rumah tangga tersebut biasanya mengalokasikan sebagian besar pendapatan mereka untuk kebutuhan dasar.

KESIMPULAN

Dari hasil observasi dan wawancara maka dapat ditarik kesimpulan bahwa, tinjauan ekonomi makro terhadap inflasi di Indonesia menggambarkan hubungan yang kompleks antara fenomena ini dan daya beli masyarakat. Inflasi yang tinggi dapat memberikan tekanan yang signifikan terhadap kemampuan konsumen untuk membeli barang dan jasa, sementara inflasi yang moderat dengan kebijakan yang tepat dapat memberikan peluang bagi pertumbuhan ekonomi yang seimbang.

DAFTAR PUSTAKA

- Afriyanti, N., & Prasetyo, L. (2021). Pengaruh Inflasi Dan Pertumbuhan Ekonomi Terhadap Nilai Tukar Rupiah Dalam Jangka Pendek Dan Jangka Panjang Tahun 2010-2018. *Journal Of Islamic Economics (Joie)*, 1(1). <https://doi.org/10.21154/joie.v1i1.3081>
- Anggraeni, S. (2022). Pengaruh Tingkat Inflasi, Nilai Tukar Rupiah Dan Harga Minyak Dunia Terhadap Ihsq Di Bei (Periode 2019-2021). In *Jurnal Ilmiah Manajemen Kesatuan* (Vol. 10, Issue 2). Eprints.Perbanas.Ac.Id. <https://doi.org/10.37641/jimkes.v10i2.1331>
- Hariyanto, M. (2019). Perspektif Inflasi Dalam Ekonomi Islam. *Al-Mizan : Jurnal Ekonomi Syariah*, 2(2), 79–95. <http://ejournal.an-nadwah.ac.id/index.php/almizan/article/view/112>
- Kurniasih, C. E., & Tampubolon, D. (2022). Pengaruh Inflasi Domestik Dan Utang Luar Negeri Terhadap Nilai Tukar Rupiah. In *Ecoplan* (Vol. 5, Issue 1, Pp. 29–39). Academia.Edu. <https://doi.org/10.20527/ecoplan.v5i1.378>
- Nabilla Novianti, A. N., & Astawinetu, E. D. (2021). Pengaruh Kinerja Keuangan Dan Makro Ekonomi Terhadap Harga Saham Pada Sub Sektor Investasi Yang Terdaftar Di Bursa Efek Indonesia Tahun 2015-2019. In *Jurnal Eksekutif* (Vol. 18, Issue 2). Repository.Untag-Sby.Ac.Id. <https://doi.org/10.60031/jeksekutif.v18i2.292>
- Padmayoni, N. P. K. S., & Jember, I. M. (2020). Pengaruh Jumlah Wisatawan Asing, Jumlah Uang Beredar Dan Inflasi Terhadap Nilai Tukar. In *E-Jurnal Ep Unud* (Vol. 9, Issue 5, Pp. 1114–1142). Download.Garuda.Kemdikbud.Go.Id. [http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=1693125&val=981&title=pengaruh jumlah wisatawan asing jumlah uang beredar dan inflasi terhadap nilai tukar](http://download.garuda.kemdikbud.go.id/article.php?article=1693125&val=981&title=pengaruh%20jumlah%20wisatawan%20asing%20jumlah%20uang%20beredar%20dan%20inflasi%20terhadap%20nilai%20tukar)
- Pahlevi, R. W. (2019). Sensitivitas Makroekonomi Dan Moneter Terhadap Ihsq. In *Afre (Accounting And Financial Review)* (Vol. 2, Issue 1). Scholar.Archive.Org. <https://doi.org/10.26905/af.v2i1.3018>
- Pratiwi, E. N. (2019). *Pengaruh Nilai Tukar, Inflasi, Indeks Dow Jones, Dan Indeks Sse Terhadap Indeks Harga Saham Gabungan Periode 2013-2017*. Repository.Widyatama.Ac.Id. <https://repository.widyatama.ac.id/xmlui/handle/123456789/13270>
- Putra Ivan, & Wasiaturrahma. (2021). The Influence Of Interest Rate, Inflation, And Gross Domestic Products On Property Sector Stock Credit In Indonesia 2011 – 2018 Period. *Jurnal Ilmu Ekonomi Terapan*, 6(2), 280. <https://repository.unair.ac.id/117356/>
- Putri, T. E., Sugiharto, B., Salsabila, Z., Artikel, I., & Artikel, H. (2019). The Effect Of The Asian Stock Price Index On The Jakarta Composite Index Before And During Covid-19. *Journal Of Accounting For Sustainable Society (Jass)*, 1–25. <http://www.ojs.stiesa.ac.id/index.php/jass/article/view/896>
- Rania, M. H. (2022). *Pengaruh Inflasi, Volume Perdagangan Dan Laba Per Lembar Saham Terhadap Tingkat Pengembalian Saham Pada Perusahaan Subsektor Perdagangan Besar* Elibrary.Unikom.Ac.Id. <https://elibrary.unikom.ac.id/id/eprint/8016/>
- Satoto, E. B. (N.D.). The Effect Of Inflation, Regional Minimum Wages, And Costs Of Subsidized Housing On The Purchasing Power Of Low-Income Communities With A Need To Own In *Repository.Unmuhjember.Ac.Id*. [http://repository.unmuhjember.ac.id/20802/1/Korespondensi - The Effect Of](http://repository.unmuhjember.ac.id/20802/1/Korespondensi%20-%20The%20Effect%20Of)

Inflation%2c Regional Minimum Wages%2c And Costs Of Subsidized Housing On The Purchasing Power Of Low-Income Communities With A Need To Own A Home As An Intervening Variable.Pdf

- Suri, N. I., & Hayati, B. (2022). The Analysis Of The Linkages Between Inflation, Exports And Imports, And The Interest Rate On The Exchange Rate In Indonesia In The Year 2010-2019. In *Afebi Economic And Finance Review* (Vol. 7, Issue 1, P. 42). Journal.Afebi.Org. <https://doi.org/10.47312/Aefr.V7i1.497>
- Syahputra, E. (2019). Pengaruh Inflasi Dan Produk Domestik Bruto Terhadap Nilai Tukar Rupiah Di Indonesia. In *Skripsi. Iain Padangsidempuan* (Issue 23). Etd.Uinsyahada.Ac.Id. <http://etd.uinsyahada.ac.id/id/eprint/5685>
- Utami, D. T., & Islami, F. S. (2021). Pengaruh Inflasi, Jub, Sbi, Serta Cadangan Devisa Terhadap Nilai Tukar Rupiah Tahun 2017-2020. In *Dialektika : Jurnal Ekonomi Dan Ilmu Sosial* (Vol. 6, Issue 2, Pp. 60–72). Scholar.Archive.Org. <https://doi.org/10.36636/Dialektika.V6i2.831>
- Wardhani, D. P. (Ditasari), & Suharyono, S. (Suharyono). (2017). Pengaruh Nilai Total Ekspor Dan Variabel Makroekonomi Lainnya terhadap Foreign Direct Investment (Fdi) Di Indonesia. *Jurnal Administrasi Bisnis SI Universitas Brawijaya*, 50(5), 171–180. <https://www.neliti.com/publications/188845/>